



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

montant des pensions

Question écrite n° 123305

## Texte de la question

M. Jean-Pierre Balligand appelle l'attention de Mme la ministre de l'agriculture et de la pêche sur le sentiment d'injustice rencontré par le monde agricole concernant les retraites. En effet, le niveau moyen des retraites pour un ancien exploitant agricole se situe aux environs de 700 EUR par mois alors que la moyenne nationale, toutes professions confondues atteint les 1 300 EUR mensuels. La mise en place de la retraite complémentaire (RCO) en a permis la revalorisation partielle mais toujours insuffisante. Le système est non seulement inégalitaire vis-à-vis des autres régimes mais aussi entre les bénéficiaires mêmes de la retraite agricole dont plus de la moitié ne bénéficient ni de la RCA ni de revalorisation. Il lui demande quelles mesures elle compte prendre pour améliorer cette situation.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Pierre Balligand](#)

**Circonscription :** Aisne (3<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 123305

**Rubrique :** Retraites : régime agricole

**Ministère interrogé :** agriculture et pêche

**Ministère attributaire :** agriculture et pêche

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 5 juin 2007, page 4698